



LE COURRIER DES VERNOIS

11



ÉDITO

Avec le Printemps, c'est l'activité qui revient, les gens sont dehors, les enfants jouent, les jeunes se rassemblent, une effervescence qui nous ramène à la vie. Mais pour certains, la crise économique et financière est toujours là et il faut alors lutter pour garder l'espoir et partager ce Printemps quand le travail n'est pas au rendez-vous.

A notre humble échelon, au sein de notre commune, nous essayons de favoriser l'insertion de nos jeunes dans la vie professionnelle, tout en veillant à ne pas pénaliser nos finances locales.

C'est par exemple l'accueil d'une jeune stagiaire, étudiante en BTS communication, l'embauche d'un jeune Vernois en contrat d'accompagnement à l'emploi, ainsi que deux emplois saisonniers en juillet et août. Nous faisons également le vœu d'accueillir un apprenti si nos finances nous le permettent.

Ces charges minimales supportées par la commune représentent pourtant beaucoup pour un jeune : être utile à la société, y trouver sa place, être responsabilisé, pouvoir préparer et commencer sa vie d'adulte. Car l'emploi est une clé qui ouvre les portes à la liberté.

À propos des récentes élections, je remercie tous les électrices et électeurs qui se sont déplacés et ont permis ainsi de renforcer le rôle de nos régions menacées.

Au sein de l'Assemblée Régionale, je continuerai mon action, avec des responsabilités moins lourdes dorénavant, je saurai localement défendre notre chef lieu de canton, tout en gardant à l'esprit cette vision élargie d'un territoire pour la Lorraine.

Bien sincèrement,

Votre maire :
Marie-Thérèse Gansoinat-Ravaine
Conseillère Régionale de Lorraine

PS : Monsieur THOMAS, notre trésorier sera notre invité en séance du conseil municipal, le jeudi 27 mai à 20h. Dans un souci de transparence et de pédagogie, il présentera publiquement l'analyse financière de la commune. Rappelons que les séances du conseil municipal sont publiques, vous y êtes donc cordialement invités.

AVEC LES DIABLOTINS

Il est 7 heures du matin Les Diablotins s'éveillent et sont prêts à accueillir les premiers enfants de Verny !

Les Diablotins ? Vous l'aurez deviné il s'agit du nom de notre structure du périscolaire. Ce centre est géré par l'AFRV (Association Familiales Rurales de Verny) dans des locaux rénovés et agrandis en 2009 et mis à disposition par la Mairie.

Comme chaque année, la commune de Verny verse une subvention à l'AFRV. Cette subvention communale s'élevant à 26 997 € en 2009, versée en complément de la subvention allouée par la CAF, participe aux frais de fonctionnement de la structure ainsi qu'au coût des repas.

Sandrine, Marie-Rose, Audrey, Laura, Emilie et Maryline constituent l'équipe d'encadrement et d'animation pour le périscolaire et les accueils de loisirs : mercredis récréatifs et vacances scolaires.

Victoria, Ronan, Simon, Yelena, Antonin, Cassandre, Valentin, Juliette, Dimitri, Ewen... ils sont 70 à fréquenter régulièrement ou occasionnellement le centre.

De 3 à 11 ans, une vingtaine d'enfants sont accueillis dès 7h jusque 8h30 les lundis, mardis, jeudis et vendredis en période scolaire. Avant de partir à l'école, les enfants se retrouvent et prennent leurs repères tout doucement au travers d'activités coloriales pour certains et de jeux de sociétés pour d'autres.

Entre midi et 13h30, le périscolaire accueille en moyenne une soixantaine d'enfants. Après le repas partagé en commun, ils attendent avec impatience les jeux d'extérieurs ou quiz et surtout les récompenses avant de reprendre le chemin de l'école.

À 16h, l'équipe d'animation vient chercher les enfants à l'école et comme à la maison, le



goûter est un moment privilégié de détente. Une activité bricolage ou jeux est proposée aux enfants avant l'arrivée de leurs parents jusque 19h.

Du sourire, de la joie et de la bonne humeur autant chez nos bambins que pour l'équipe d'animation.



L'équipe d'animation



Voici le rythme des accueils de loisirs du mercredi et vacances scolaires.

L'accueil des enfants se déroule de 8h à 18h (17h30 lorsqu'une sortie est prévue). Leur inscription se fait en journée complète ou uniquement l'après midi. Ils sont en moyenne 10 le matin et une vingtaine l'après-midi. Bricolage, dessin, jeux extérieurs et de société sont les multiples activités proposées sous le signe d'une thématique par mois.

Si vous passez par là vers 14h une douce odeur de pâtisserie pourrait titiller vos narines. Les enfants et leurs animatrices se transforment en une équipe de petits chefs cuisiniers : ils confectionnent ainsi le goûter (sucré ou salé) qu'ils dévorent comme des petits diablotins.

L'EREA* DE VERNY

Une école régionale adaptée aux élèves.



M. Mercier directeur, M. Garrido professeur, Mme Goujon secrétaire de direction.

112 élèves dont 6 filles, venus des quatre départements de la région lorraine, étudient au collège et au lycée professionnel de Verny. Cette structure est financée et soutenue par la région lorraine.

Gabriel MERCIER, son dynamique directeur insiste : « il s'agit d'un collège SEGPA (section d'enseignement général et professionnel adapté) et d'un lycée professionnel classique ».

Une spécificité de ce lycée : la préparation aux CAP des métiers du bâtiment (peinture, menuiserie, métallerie, maçonnerie). L'apprentissage se pratique dans des classes à effectifs réduits pour plus d'efficacité. Avec un taux de réussite aux examens de 85%, l'EREA se situe au dessus de la moyenne régionale.

Le plus de l'établissement « s'attacher à donner confiance aux élèves, les valoriser, notamment ceux qui ont connu l'échec scolaire » complète Carlos GARRIDO le professeur d'atelier peinture.

Une nouvelle vie loin de leurs familles (ils résident pour la grande majorité à l'internat) s'organise au sein de l'établissement. Les réalisations techniques des élèves trouvent souvent une application concrète : réfections en maçonnerie, métallerie, menuiserie ou peinture.

La cohésion entre professeurs et élèves est renforcée par les activités sportives ou culturelles des mercredis, ainsi que des sorties spécifiques telle la visite récente au centre Pompidou Paris.

Golf, triathlon, judo, VTT, piscine, canoë kayak, sortie cinéma, voire camping, tout est possible. Le minibus conduit les amateurs sportifs ou artistes car la création est aussi un des moteurs de l'équipe. Actuellement une exposition sur le thème de l'art moderne, en accompagnement de l'ouverture du centre Pompidou Metz, met en valeur les qualités



des élèves, soutenus par des professeurs très attentifs. Les œuvres revisitées de Picasso, Ingres, Matisse... habillent les couloirs de leurs couleurs chatoyantes.

L'EREA de Verny est également réputé pour sa gastronomie maison inspirée par un chef cuisinier de qualité. Elèves et enseignants sont ravis et partagent un même plaisir en toute convivialité.



Ouvrages réalisés par les élèves

*EREA (Etablissement Régional Enseignement Adapté)

CONSEIL MUNICIPAL

Conseil du 4 mars 2010

Demande de subventions au titre DGE (dotation globale d'équipement) :

- pour la rénovation des dépendances du château.
- pour travaux au Centre Faber
- pour travaux dans les logements de fonction de l'école

Mise à jour du règlement intérieur pour les autorisations d'absences du personnel communal

Modification de la composition du CCAS (Centre Communal d'Action Sociale) :

- 8 élus municipaux
- 8 élus extérieurs

Madame le Maire reste présidente de droit
Mise à jour du règlement du columbarium (affiché prochainement au cimetière)

Conventions :

- mise à disposition du terrain de foot aux Sapeurs Pompiers et usagers du périscolaire
- mise à disposition du piano à l'association Verny Musiques Actuelles
- Reconduction de convention avec le refuge de Bouba pour la sécurité, salubrité publique et protection des animaux pour un montant de 1 064 €

Conseil du 1^{er} avril 2010

Conseil consacré au budget adopté à l'unanimité.

- subventions aux associations pour un total de 18 151 €
- subvention d'équilibre versée à l'AFRV pour les activités suivantes :
 - périscolaire
 - mercredis éducatifs
 - petites vacances
 - centre aéré
- Vote du compte administratif
- Vote du compte gestion
- Vote du taux des 4 taxes locales

- Affectation des résultats du budget 2009

- Vote du budget primitif 2010

(voir notre page spéciale)

Le conseil adopte le principe d'octroi de 2 Pass-foncier répondant aux conditions légales d'éligibilité. Seront prioritaires les habitants de Verny premiers inscrits pour une acquisition aux Bagrasses

Recrutement d'une personne en contrat d'accompagnement dans l'emploi (CAE) pour un poste d'agent d'entretien cantonnier à hauteur de 20 h par semaine (dispositif subventionné par l'Etat à 90%)

Fourniture et pose d'une lanterne pour l'éclairage public de la rue de la Plénière pour un montant de 581.58 € TTC

Reconduction de la convention pour l'entretien d'espaces verts avec le CAT l'Espoir de Novéant-sur-Moselle pour un montant de 3 213.39 € TTC

Signature de la convention entre la Commune et la Région Lorraine pour l'octroi d'une aide de 6 427 € pour un programme de rénovation des vitrines et façades des commerces vernois

Avenant au contrat d'exploitation COFELY pour le chauffage de la salle des associations située 1 cour du Château.



Elections Régionales 2^{ème} tour à Verny

Inscrits :	1424	
Votants :	769	54 %
Blancs/nuls :	26	
Exprimés :	743	
J.P. Masseret :	350	47,11 %
L. Henart :	246	33,11 %
T. Gourlot :	147	19,79 %

Stagiaire

Mélanie BRUSCHI, étudiante en BTS Communication et résidant dans notre commune a fait le vœu de réaliser son stage d'entreprise à la Mairie de Verny. À l'unanimité, l'équipe municipale s'est prononcée favorablement pour son accueil. Du 10 mai au 3 juillet, Mélanie sera donc confrontée aux réalités d'un milieu professionnel bien particulier. Elle pourra ainsi mettre son savoir à profit et acquérir de l'expérience pour concevoir et développer des opérations de communication. La commission communication déjà bien active a d'ores et déjà dressé une liste de missions qui nous l'espérons bénéficieront autant à Mélanie qu'à notre commune.

Emploi aidé

Bienvenue également dans les services de la mairie, à Eric BRETTNACHER, jeune Vernois, embauché depuis le 19 avril en contrat d'accompagnement dans l'emploi. Il occupera le poste d'agent d'entretien-cantonnier à raison de 20 heures par semaine.

Vous le rencontrerez tous les matins dans les rues du village, attentif à rendre notre commune agréable.



Mélanie BRUSCHI



Eric BRETTNACHER

Sur le Pont

La réfection du Pont de la rue de la Fontaine était annoncée depuis longtemps. Et l'eau a longtemps coulé sous ce pont en mauvais état. Enfin, en avril, les travaux nécessaires ont été réalisés par les services du département. Une réussite. Un revêtement sur le trottoir est encore attendu pour parachever le chantier. Il est pas pimpant ce pont ?



Opération village propre

Dimanche 28 mars a eu lieu l'opération «village propre» organisée à l'initiative de la Commission environnement/espaces verts. Si le mauvais temps a pu arrêter certains, les participants ont bravé la pluie dans la bonne humeur pour mener à bien cette action citoyenne.

Moins de volontaires cette année, donc moins de quartiers couverts et de sacs poubelles collectés (une dizaine). On déplore toujours des morceaux de verre, surtout au centre du village et près des jeux pour enfants ! Une collation et des tours de manège pour les plus jeunes ont suivi cette opération.

Printemps des Associations Vernaises

Journée « culture-sports-loisirs » en famille !

La Municipalité et le Comité des Fêtes de Verny invitent enfants et parents à participer au Printemps des Associations, qui comme l'année précédente offre à tous, la possibilité de participer à des activités culturelles, ludiques et sportives à travers tout le village.

Cette journée dont l'esprit est résolument convivial et familial, s'articulera autour d'une chasse aux trésors qui conduira jeunes et moins jeunes d'animations en animations installées au CSC Faber, à l'espace loisirs, au Groupe Fortifié l'Aisne, et au Ball-trap. L'ensemble des 25 associations vernoises ainsi que le Centre Équestre de Pournoy-la-Grasse et M. KITTLER proposeront des démonstrations, et des initiations de leurs activités respectives.

Rendez-vous pris le samedi 15 mai à 9h à l'école pour un petit jogging en famille dans les rues de Verny pour ouvrir cette joyeuse initiative du Comité des Fêtes.

Une envolée de mongolfières clôturera en beauté cette journée.

Fête de la musique

Dimanche 20 juin, l'après-midi et en début de soirée aura lieu la fête de la musique. Organisée par l'association Verny Musiques Actuelles et le conseil municipal, cette manifestation se déroulera dans la Cour du Château. Plusieurs concerts sont déjà prévus mais la scène est ouverte !

Si vous ou votre groupe de musiciens souhaitez y participer, contactez Fabrice ACH au 06 81 87 44 28 ou envoyez un courriel à contactvma@free.fr

NOTRE CCAS

Créé le 1^{er} janvier 2009, le CCAS (Centre Communal d'Action Sociale) de Verny, s'étoffe et poursuit ses actions, dans le domaine de la prévention, de l'information et de l'aide sociale.

Il est composé désormais de 8 élus, membres de la commission affaires sociales du conseil municipal et de 8 membres extérieurs.

Madame la Maire étant Présidente de droit.

Vice-Présidente : Chantal BRICOUT

Elus :

- Maurice BOYE
- Séverine COURTOIS-SENE
- Sophie DIAMANTINI
- André FABER
- Isabelle JASKULA
- Victorien NICOLAS
- Colette ROTTIER

Membres extérieurs :

- Michaël BUSSE *Entreprise Ambulances M-F*
- Elise CAREMIAUX *Directrice de la PAIO de Metz Campagne*
- Marie-Claire CENS *Réseau assistantes maternelles*
- Françoise GEORGES *Petite enfance*
- Jean HELSTROFFER *Vice-Président AFRV*
- Nicole HUCHOT *Présidente de Verny Loisirs*
- Liliane JACQUEMIN *Secouriste Protection Civile*
- Mireille JACQUEMIN *Secteur médical*

Prochaine action au profit des enfants d'Haïti :

« Soirée poésie » organisée par le CCAS à l'initiative d'un habitant de Verny, Pierre VINCENT et ses amis.

En partenariat avec l'UNICEF et la Protection Civile.

Vendredi 4 juin à 20h, salle de la mairie.

Vous y êtes tous cordialement invités.

Entrée libre.

ÉTAT CIVIL

Naissances :

- Noé SUPIOT né le 20 février
 - Eva HEISEL née le 05 avril
 - Léna BAJOLET née le 07 avril
 - Lucas NOIROT né le 29 avril
- Toutes nos félicitations à Faustine et Pierre NOIROT, notre conseiller municipal

Mariages :

- Emmanuel CEZARD et Audrey FONTAINE le 27 février
- Yann MOINEAU et Laëticia GOMEZ le 24 avril

Nos peines :

- KAMB Gertrude le 28 février
- Michel ROSELL le 02 avril

ON EN CAUSE

Nuisances sonores

Avec les beaux jours, arrivent nos envies d'entretenir nos jardins et logements mais aussi d'en jouir en toute quiétude.

Rappelons à cet effet quelques règles en vigueur sur notre commune, par arrêté municipal :

Pour ceux que l'embellissement extérieur passionne ainsi que l'usage d'appareils à moteurs thermiques ou électriques (tondeuses, débroussailluses, motoculteurs, tronçonneuses...)

Et pour les accros des travaux et autres engins à moteurs bruyants (scies, perceuses, ponceuses, bétonnières...)

merci de ne faire fonctionner ces machines qu'entre 8h et 20h les jours de semaine et les samedis, et de les ranger définitivement les dimanches et jours fériés toute la journée.

Respectons également les heures de repas.

Et tout au long de l'année, ne laissez pas vos animaux ou véhicules nuire à la tranquillité de chacun.

Vos proches et vos voisins apprécieront !

Poursuite des travaux aux Bagrasses

Sur la colline des Bagrasses, le lotissement de 44 parcelles est à présent bien dessiné et son architecture est désormais visible. Les travaux de voirie se poursuivent : l'assainissement et le réseau d'eaux pluviales sont terminés, les passages caméra et les essais d'étanchéité sont réalisés.

Les réseaux secs sont en cours de pose : (éclairage public, télédistribution et télécommunications).

Pour information, seules des parcelles en pente sont encore disponibles. Afin d'éclairer le choix des amateurs, des modèles de constructions originales seront présentés par le lotisseur pour montrer les possibilités qu'offre un terrain pentu. Il est possible aussi de donner des adresses de belles réalisations. Hormis trois semaines d'intempéries, les délais sont tenus et les premières maisons pourront commencer à sortir de terre à l'automne.

Le chiffre du mois : 20 000

Depuis sa mise en ligne au mois de juin 2008, le nouveau site officiel de Verny reçoit plusieurs centaines de visiteurs chaque mois et nous venons ainsi de compter le 20 000^{ème} (et plus de 27 000 connections). Hormis la page d'accueil, les articles les plus consultés sont la présentation du Centre socio-culturel Faber, la mairie, le conseil municipal et ses délibérations.

Juste derrière ce classement de tête figurent les rubriques transports, commerces, inter-communalité, associations.

Le site vous permet également de nous contacter, de télécharger le Courrier des Vernois ou le livret d'accueil ainsi que de consulter les marchés publics et bien d'autres choses encore.

Ce site est constamment mis à jour en fonction de l'actualité vernoise et va encore s'enrichir.

Continuez à le consulter régulièrement !

AGENDA

15 mai Printemps des associations

19 mai remise de prix à Alexis NEUSCHWANDER dans le cadre des Olympiades de la chimie à Nancy

Toutes nos félicitations.

27 Mai 20h Conseil municipal en présence du Trésorier

4 juin Centre Faber, soirée poésie organisée par le CCAS

5 juin feu de la Saint Jean

20 juin fête de la Musique

21 juin remise d'un dictionnaire à chaque enfant de CM2

1^{er} juillet 20h Conseil Municipal